
松井田東・南中学校統合準備会 

第１回地域連携部会 意見交換概要 

 
※学校統合準備会の各部会で話し合われたことをもとに、両校職員会議を経て示された学校からの説明に対して、

該当小中学校ＰＴＡ役員の皆様からご意見を伺いました。学校からの説明と主なご意見をまとめます。別添会

議資料と併せてご覧ください。 

 
１ 部活動について 
（１）資料説明 

・アンケート結果による令和３年度から５年度までの各部部員数の見込み状況を説明。 
（令和３年度サッカー部と令和４年度女子卓球部が大会出場最低必要数に満たないが、現在

入部未定の児童が多いので流動的） 
・市内中学校の生徒数、学級数、教諭定数、部活動数等について説明。 
 

（２）該当小中学校ＰＴＡ役員の皆様からの意見や要望 
  ・美術部を設置するのがよいのではないか。 
  ・文科系部活動は１つの活動ではなく、いくつかの活動ができるようにした方がよい。 
  ・松井田東中野球部は、部員停止中であるが、令和３年度新入生の部員募集はどうなるのか。 
 ・統合すると部活動がたくさん増えると思っている保護者がいるが、現実にはそんなに増や

せるわけではない。そのことを知らせた方がよいのではないか。 
 

（３）今後の方向性（本会で了承を得た基本方針） 
○令和２年度に活動している部活動については、統合後も引き続き活動を認める。 

①野球（女子も可） ②男子バスケ ③女子バレー ④男子テニス ⑤女子テニス 
⑥女子卓球  ⑦サッカー  ⑧男子剣道  ⑨吹奏楽 

＊松井田東中野球部は、3/1（月）職員会議における協議により、令和３年度新入生

の募集再開を決定している。入学説明会では保留としたので、近日中に６年生保

護者に通知する予定。（その後、3/5（金）に通知を配布しました。） 
 

○今後の生徒数が減少傾向にあることや、安全管理上できるだけ複数顧問の配置が望ましい

ことから、松井田東中の校内規定は引き続き適用する。 
      ＊２年続けて新人戦に正規部員のみで団体として参加できない部は、翌年度からの

部員募集を停止する。ただし、当該の部の現部員については、３年時の引退まで

活動を継続することも、他部へ転部することも認める。 
      ＊今後、生徒数の減少が見込まれるため、適正な部活動の観点から、必要に応じて

部活動の存続について見直しを行う。 
 

○令和３年度に校内で設置している部活動同士の合同チームとして、令和３年度中体連新人

大会からの出場を基本に検討する。（野球、男子バスケ、女子バレー、女子テニス） 
    ＊野球部はすでに令和元年度新人大会から合同チームとして出場中 
 
○吹奏楽コンクールの出場は、上限 30 人までとなっているため、令和３年度の入部状況によ

り合同の出場を検討する。 
 
○吹奏楽部以外の文科系の活動に興味・関心のある生徒や、健康上の理由のある生徒等への

配慮として、アンケートで希望の多かった文科系部活動を１つ設置する。活動内容は今後

検討する。 



２ 制服・体操着について           

（１）資料説明 
  ・小学校４～５年生保護者対象アンケート結果からは、制服はデザインよりも経済性を重視

する声が多いが、女子制服は新しいデザインに変更を望む声が若干多くなっていることを

説明。２つの学年のアンケート結果なので、この数字だけで判断するのは難しい。ご意見

を伺いたい。 
  ・体操着もデザインよりも経済性を重視する声が多い。 
 
（２）該当小中学校ＰＴＡ役員の皆様からの意見や要望 
〔制 服〕 

  ・制服は着用機会が少ないので、今のままでよいのではないか。自分の子供の制服も卒業す

ると知人の子供に譲ることになっている。 
  ・〇〇地区では役員推薦会議において統合後の制服が話題となった。制服は着用する機会が

少ないことや、兄弟姉妹間や知人への使いまわしができることから、女子制服は経済的に

みても今のままで、リボンのみ変更するのがよいという意見が多かった。 
・スラックスが決まったばかりであるので、女子制服は今のままでリボンのみ変更でよいと

思う。 
・松井田地区３中学校の女子制服は、リボンの色が違うだけでデザインは同じ。今後松井田

北中が統合する可能性があるかもしれないので、女子制服は今のままにしておいた方が、

もしも統合が決まった場合、生徒の気持ちに配慮することになるのではないか。 
 

 〔体操着〕 
・体操着とハーフパンツのみ新しいデザインにするのがよいのではないか。 

  ・体操着はよれてくるので新しいデザインが良い。 
・松井田東中の体操着は型が古く、対外試合に出かけたときなど違う意味で目立つので、新

しいデザインに変更した方がよい。 
・校名や名前を体操着に入れてしまうと着回しができないのでない方がよい。（南中はアイロ

ンプリントの名札を胸に付けている。東中はなし。） 
 

〔Ｔシャツ〕 
・白Ｔシャツは、襟元の汚れや女子の下着が透けるなどの問題がある。他の色も検討してほ

しい。 
・Ｔシャツは校名入りの指定がよい。対外試合等で自校の生徒がわかりやすい。 
・Ｔシャツを指定にしないと、生徒がブランドものを欲しがり、かえって高くつくのではな

いか。 
⇔（そのご意見に対して）松井田東中は指定となっていないが、あまり目立つような高価な

Ｔシャツを買おうとする生徒はいない。ブランド物もスポーツ店で買い求めやすい値段で

販売している物もある。 
・冬場は長袖体操着を着用するので、Ｔシャツ背中の校名は見えなくなる。夏場だけの問題。 

 
（３）今後の方向性（本会で了承を得た基本方針） 

○男子制服は、既存製品（詰襟）を継続採用とする。 
  ○女子制服は、既存製品（イートン服）を継続採用とし、リボンのみ選定する。 
  ○体操着上下、ハーフパンツの３点について、新しいデザインを選定する。 
  ○Ｔシャツ、トレーナーに校名を入れるかどうかは教職員に一任。今後検討する。 
  ○制服・体操着着用の際の靴下の色や、Ｔシャツの色の規定については、今後検討する。 
  ○兄弟姉妹で着回しができるように、５年間（令和４年度～８年度）は既存製品の着用を認

める。 



３ ＰＴＡ会則について           

（１）資料説明 
  ・両校 PTA 組織、選出方法、会費等の違いについて説明。 
 
（２）該当小中学校ＰＴＡ役員の皆様からの意見や要望 
  ・松井田南中の PTA 役員の任期は２年。松井田東中のように１年の方が決めやすいのではな

いか。 
・任期は２年必要だと思う。松井田南中は会長として２年だが、松井田東中のように副会長

が翌年会長となるシステムの方が、会長として様子がわかるのでよいと思う。 
  ・松井田南中は広報委員がたくさんいるが、２グループで会報を１号ずつ発行している。 

・松井田南中は学年委員長も専門委員会に所属している。松井田東中のように学年委員長は

所属しなくてもよいのではないか。 
・松井田南中は各地区から２名地区委員を選出している。２名でも人選は厳しい。 
・教育委員会が実施した保護者アンケートでは、「部活動の選択肢が少ない」「クラス替えが

ない事による友達関係の心配」「ＰＴＡの負担増」の３つが課題として挙げられていた。Ｐ

ＴＡの負担減を考えるなら、地区委員の選出数を松井田東中方式で複数の地区をまとめ、

人数差をつける方法でもよいのではないか。 
 

（３）今後の方向性（本会で了承を得た基本方針） 
  ○新年度役員改選後から地域連携部会を開催し、会則改正に着手する。 

○ＰＴＡ活動の内容を承知している旧役員にはアドバイザーとして検討会議に参加してもら

うことも考慮する。 
  ○その後の役員人選の時期を考えると、８月末までには会則を改正したい。 
 
４ 教育振興会会則について           

（１）資料説明 
  ・両校教育振興会組織、会費等の違いについて説明。 
 
（２）該当小中学校ＰＴＡ役員の皆様からの意見や要望 
  ・教職員に一任したい。 
 
（３）今後の方向性（本会で了承を得た基本方針） 
  ○新年度から地域連携部会を開催し、会則改正に着手する。 


